

TEMARIO - CALENDARIO

HORARIO	8:00 - 12:00	12:00	14:00 - 16:00	16:30 - 20:00	20:30
LUNES 3	Inscripción	A L M U E R N O			C E N A
MARTES 4	informes por país	Desaparición Forzada	Impunidad	Red por la Vida	
MIÉRCOLES 5	informes por país				
JUEVES 6	informes por país				
VIERNES 7	Red por la Vida	Plan de Trabajo	Elecciones Autoridades FEDEFAM		
SABADO 8	Otras Regiones				
DOMINGO 9	Plan de Trabajo				

LUNES 11 CLAUSURA

PARTICIPACION

- Delegados:
 - Comité Ejecutivo de FEDEFAM
 - Asociaciones miembros y grupos de apoyo a FEDEFAM
- Invitados:
 - Invitados de honor por el X aniversario.
 - Delegados de organismos de derecho humanos no gubernamentales:
 - Delegados de organismos gubernamentales
 - Delegados de organizaciones sindicales, estudiantiles, políticas, religiosas, populares.
- Metodología de Trabajo:
 - Presentación de ponencias, informes y conclusiones en sesiones plenarias.
 - Discusión en grupos de trabajo.
- Costos:
 - El costo de alojamiento, alimentación e inscripción es de US\$. 120,00 por persona.
- Pasajes:
 - FEDEFAM pagará el costo de un pasaje por país miembro.
 - No está en condiciones de financiar otros pasajes.
- Información
 - Para comunicar participación e información complementaria dirigirse a:

Secretaría Ejecutiva de FEDEFAM
Teléfono y Fax: 58 2 5611174
Caracas - Venezuela.

Secretaría del XI Congreso:
Agrupación de Familiares de
Detenidos-Desaparecidos
Plaza de Armas 444, oficina 228
Santiago de Chile
Teléfono: (562) 696-06-78
Fax: Vicarol (562) 6981212



La verdad y

la justicia,

garantizan

la democracia

CONVOCATORIA AL XI CONGRESO DE FEDEFAM

Con el XI Congreso cerramos la conmemoración de 10 años de lucha incesante por el rescate de los detenidos-desaparecidos, la justicia y la adopción de medidas efectivas de prevención que hagan realidad el indispensable NUNCA MAS.

La Federación nace de la lucha de los familiares. Como el dolor, el sacrificio y la esperanza, viene de abajo. Es un organismo con características muy particulares. No surgió de un interés intelectual por el problema sino de un dolor concreto y del afecto que potencia una lucha. Todo lo hemos aprendido en la práctica, fuimos haciendo el camino al andar y -lo decimos con todo nuestro reconocimiento- hemos tenido siempre el apoyo ineludible de personas e instituciones que generosamente han hecho suya la lucha contra la desaparición forzada considerándola como un crimen de lesa humanidad y por tanto merecedora del esfuerzo de los hombres de buena voluntad, cualquiera sea su nacionalidad, sexo, raza, religión o pensamiento político.

La situación de nuestro Continente ha sufrido profundos cambios. Actualmente, al menos desde el punto de vista formal, todos los gobiernos reconocen el sistema democrático, no obstante lo cual no se ha resuelto el problema de la desaparición forzada de personas. Hay países en los que se sigue practicando: Colombia, El Salvador, Guatemala y Perú. En otros, no se ha investigado lo ocurrido y por tanto no se ha logrado conocer la verdad de lo acontecido con todos y cada uno de los desaparecidos. Tampoco se ha develado oficialmente la identidad de los culpables de los crímenes, los que

continúan enquistados en los aparatos del Estado constituyendo un grave riesgo para la sociedad entera. En ellos y en la tolerancia oficial se concreta la posibilidad de reiteración de este crimen como la de otras graves violaciones a los derechos de las personas (torturas, asesinatos, privaciones ilegítimas de la libertad, etc.) y la demostración más completa que la impunidad está en la base de la indefensión presente y futura de los pueblos, pretendiendo, de esa manera, impedir su lucha por los derechos económicos, sociales y culturales que les corresponden. Otros Estados simple y llanamente, sin ningún reparo, decretaron leyes de "amnistía" que oficialmente cierran los caminos de la investigación y la justicia. En algunos países se ha avanzado algo al llevar la tarea de investigación con un mínimo de seriedad, pero no se ha hecho una real justicia. En ningún país se han adoptado medidas eficaces para que los aparatos de seguridad sean garantes y no violadores de los derechos de las personas y de los pueblos.

Esta dura realidad significa para nosotros el reto que debemos asumir en esta etapa que comenzamos. Nuestro eje de trabajo pasará por intentar detener las desapariciones forzadas de personas en los países actualmente incursos, por proseguir la investigación de los casos ocurridos y continuar el trabajo destinado a la prevención efectiva contra esta forma de represión. La concreción de estas objetivos en políticas y planes de trabajo acordes es el motivo central que nos convoca a este XI Congreso.

El movimiento de familiares y su expresión organizada a nivel continental, la Federa-

ción Latinoamericana de Asociaciones de Familiares de Detenidos-Desaparecidos (Fedefam) entiende que la desaparición forzada de personas no es un problema de su exclusiva incumbencia, sino un problema de todas nuestras sociedades, al igual que tantos otros atropellos a los derechos de las personas, de los pueblos y de los países que ocurren en nuestra ensangrentada y hambreada América Latina y lamentablemente, también, en otras áreas del mundo. Por eso invita a todos los organismos de derechos humanos, a los sectores con fines sociales, a las iglesias, etc. a participar en esta instancia de reflexión, elaboración y compromiso colectivo, recordando que próximamente existirán dos eventos internacionales de gran trascendencia en los que es importante la presencia más amplia posible de los pueblos: los quinientos años de la llegada de Colón a nuestro Continente y la Conferencia Mundial por los Derechos Humanos. Es nuestro interés que en esas instancias no se oiga simplemente la voz de los Estados, sino también y fundamentalmente la voz directa de los pueblos, sin intermediarios ni autoproclamados intérpretes, lo cual implica la necesidad de comenzar desde ya su preparación.

A diez años de nuestra fundación reafirmamos nuestro compromiso cotidiano e ineludible con la lucha por la vida y la libertad. Homenajeamos a los compañeros que han sido perseguidos, torturados, desaparecidos y asesinados en esta lucha por los detenidos-desaparecidos; así como a los que han destinado a ella sus mejores esfuerzos hasta el fin de sus vidas. Invitamos a todos a trabajar por un mañana forjado en dignidad y justicia.

Por la vida y la libertad.